
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L’ARBITRAGE 

 
Réunion plénière n°4 

Réunion du 02/06/2023  
Siège du DEF à 19h00  
 
Co-présidents : MM. Frédéric MARTIN & Louison OLIVIER  
 
Membres participants :  
Mme Nathalie YVELAIN - MM. Philippe DE PASQUALE - Johnny DELHOME - Sébastien LEMARIE - Pascal 
LEBRET - Pascal FOIRET - Liam CADOT - Benjamin LAMART - Olivier PRUVREL - Christophe VALENTIN - 
Mathieu MOULIN - Patrick BANNIER.  
 
Membres absents excusés :  
Mmes Gaëlle BISSON - Solène BANSARD - Erwan ROUTIER - Emmanuel AUBERT - Herve JOSQUIN- 
Aurélien FERREIRA - Jason OSMONT - Hugo BOISSIERE. 
 
Participants à la réunion :  
Marc ROUTIER, président du district Jacques FECIL, Président de la CDA- Jean François MERIEUX, 
responsable du pôle arbitrage. 
 

***** 
 
Patrick BANNIER est nommé secrétaire de séance.  
Les co-présidents Frédéric Martin et Louison Olivier accueillent les membres en souhaitant à cette 
CDPA de réussir les objectifs qu’elle s’est fixés.  
 
Adoption des PV :  

- PV N°3 CDPA Réunion plénière du 03 mars 2023, publié le 24/03/2023. 
- PV N°1 Sous-Commission École d'arbitrage du 28/03/2023, publié le 30/05/2023. 

Les PV sont adoptés à l’unanimité des membres participants.  
 
Civilités :   

• Condoléances : 
Les co-présidents Frédéric Martin et Louison ainsi que les membres de la commission de la CDPA 
présentent leurs sincères condoléances à la famille de Samuel GREMONT.  

• Félicitations : 



Félicitations au club du CS Beaumont le Roger et à son Référent Arbitre, Marie MARTESI pour la 
réalisation de la vidéo de présentation de son Ecole d’Arbitrage. 
Félicitations à Louison OLIVIER pour sa réussite de candidat Arbitre Fédéral 4 (National 2) 
 

***** 
 
Informations Président :  

• Rappel du calendrier des prochaines actions CDPA 2023 :  
 

 
 

• Retour sur la composition des Sous Commissions de la CDPA suite aux différentes 
arrivées des nouveaux membres et l’organisation proposée pour la saison prochaine : 
 

 
 
La parole est ensuite laissée aux nouveaux membres de ces Sous Commissions afin de se 
présenter. Il est à noter qu’afin d’introduire du mieux possible les nouveaux membres et de leur 
donner une visibilité sur l’ensemble des actions de la CDPA, ces derniers ont été conviés à la séance 
plénière. 
 

https://fb.watch/kCmcCv8Zjp/


Point sur les effectifs des arbitres du DEF :  
 

 
 
Un objectif de 200 arbitres avait été défini et 194 Arbitres ont été formés sur cet exercice. Bravo à tous 
et félicitations particulières à nos formateurs CDA ! Le cas des 51 personnes ayant souhaité arrêter 
l’arbitrage fera l’objet d’un traitement spécifique afin de comprendre les raisons des arrêts. 
 

***** 
 
Point sur les projets en cours :  
 

• Traitement des listes FFF & UNSS de « volontaires » souhaitant découvrir l’arbitrage :  
 

 
Plusieurs sensibilisations à l’arbitrage seront proposées à ces personnes et éventuellement, ensuite, 
une orientation vers une Formation Initiale d’Arbitre (FIA) leur sera donnée.  
 

• Retour sur un échange de bonnes pratiques autour des thématiques « Accompagnement 
arbitre » & « Ecole d’Arbitrage » réalisé avec le Comité côte d’Or de Handball.  



 
Johnny DELHOMME et Louison OLIVIER ont participé à cet échange et font un retour global, aux 
membres de la CDPA. Echanges très instructifs et permettant de nous ouvrir à d’autres idées et 
perspectives. Les résultats seront communiqués ultérieurement. L’organisation d’autres échanges de 
ce type sera très encouragée la saison prochaine afin de continuer notre ouverture.  
 

***** 
 
Point d’étape des feuilles de route des Sous Commissions : 
 
Chaque Président de Sous-Commission (ou membre de Sous-commission) prend la parole sur l’état des 
lieux de sa feuille de route.  
 

• SC Accueil & Fidélisation des arbitres – Fonction Accompagnateur Arbitre DEF : 
 
Frédéric MARTIN reprend la présidence de cette SC et aura notamment pour mission l'animation 
autour de la nouvelle fonction créée : Accompagnateurs arbitres DEF. Un module de formation est en 
cours afin de former les formateurs de ces futures personnes. Objectif : Lancement de ce module pour 
la saison prochaine.  
Un appel à candidature pour devenir Accompagnateur Arbitre du DEF sera prochainement lancé sur 
le site du District de l’Eure.  
Plus largement, cette SC aura pour ambition de réaliser une première cartographie des rôles & 
fonctions officielles intervenant dans un parcours d'un nouvel arbitre : 
 

• SC Ecole d’Arbitrage :  
Une précédente réunion a eu lieu. Cette dernière a permis de relancer les travaux en cours et de 
continuer à développer le livret d’accompagnement d’ateliers proposés aux clubs disposant d’une Ecole 
d’Arbitrage.  
Une communication globale sur le projet Ecole d’Arbitrage va également être prochainement réalisée 
à destination des clubs.  

De plus, un recensement des clubs souhaitant mettre en place une école d’arbitrage va être lancé.  
Enfin, plusieurs sujets de développements sont en cours d’étude : « Arbitrage des jeunes par les 
jeunes » lors de la rentrée du Foot et sur d’éventuels plateaux U7 à U11.  
 
 
 



Les présidents de sous-commission respectifs devront continuer à suivre et à adapter, si nécessaire, 
les prochaines étapes des feuilles de route sur la saison prochaine.  
 
Il est également rappelé à ces derniers l’importance de définir et d’attribuer des missions claires et 
précises à chacun des membres de leurs Sous Commissions.  
 
Après que l’ordre du jour soit épuisé, les co-présidents de la CDPA remercient tous les membres pour 
le travail réalisé cette année. Une nouvelle saison à venir qui promet d’être riche et pleine de projets. 
La date prochaine de la CDPA de « rentrée » sera connue ultérieurement. La séance est levée à 22h30. 
 

***** 
 

 
Le secrétaire de séance      Le co-président 
BANNIER Patrick      MARTIN Fréderic 

         


